
Protokoll 15. Sitzung des  
35. Studierendenrats am 
07.04.2025 

 
Ort:  Hallischer Saal                Sitzungsleitung: Rachel Draude  
Beginn:   18:40 Uhr     Protokollant*in: Vincent Rau 
Ende:   20:46 Uhr     Protokollversion:  Öffentlich  

TOP 00: Feststellung der Beschlussfähigkeit und Lesung 
der Tagesordnung 
Mit 28 Mitgliedern beschlussfähig. Rachel verliest TO.  

TOP 01: Angestelltenbelange  
Elke: Getränke werden aufgrund des Haushaltes erstmal nicht neu bestellt, Bestand wird 
reduziert. Danach wird erst neu bestellt. Jesse kann am 24.04. nicht an Beratung teil nehmen, wir 
brauchen eine Person, welche um 14:20 Uhr auf Englisch übersetzen kann, bitte bei Elke melden. 
Roland Östreich ist wieder am Start, wir sollen einen runden Tisch nach Ostern mit ihm 
organisierten.  

Han:  Wahlphase startet langsam. AK-arbeit wird intensiv unterstützt, Rundmail wurde 
vorbereitet (siehe TV). Bittet um Abstimmung der Mail.  

Abstimmung über die Rundmail 

28-0-0, angenommen  

Han: Öffentlichkeitsarbeit für Wahl läuft an. Ähnliches Design zum letzten Jahr, erster Post 
bereits online. Benötigt noch Geld für die Verteilung von Flyern. Diesmal sollen mehrere 
Verteilrunden gestartet warten, um nachhaltig zu sein und mehr Personen zu erreichen. Es soll 
4000 Flyer geben. Dafür 150€, A2 Plakate: 250€, Banner: 50€. AE für Verteilung: 250€= 700€ 

Oskar: Spiegelt sich bei der Verteilung von Flyern auch die Wahlbeteiligung wider? Eventuell 
bestimmte Orte verstärkt verteilen? 

Han: Bisher an jedem Campus ungefähr gleich viel verteilt.  

Musa kommt um 18:48 Uhr dazu.  

Abstimmung über 700€ aus den Wahltopf:  

25-0-3, angenommen  



Han: Unterstütze Elke bei Archivaufbau. Freiwilligentag läuft auch gut an. Zudem gab es 
Personalgespräch.  

Patricia: AKs haben sich gemeldet, benutzen aktuell trello, dieses ist teuer. Deshalb wird nun 
NextCloud verwendet. Brauchen noch Personen für Testphase, bitte melden. Gucke zudem, wo 
wir sparen könnten: BackUps bei Strato, könnten zu Hetzner wechseln, wären ca. 100 im Monat 
weniger. Viele Personen seit über 10 Jahren inaktiv, bittet um OK, diese Profile zu löschen.  

Ferdi: Laufwerke sind nicht betroffen, oder?  

Patricia: Nein, nur Profile.  

Rachel stellt Antrag, dass Profile, welche über 10 Jahre alt sind, gelöscht werden.  

Johannes: Könnten wir daraus einen Automatismus machen?  

Patricia: Nein, nur händisch.  

Han: Sonst könnten wir den Beschluss auch so formulieren, dass du immer bei über 10 Jahren 
löschen darfst?  

Patricia: Ist auch beim SPK nochmal Thema.  

Abstimmung:  

28-0-0, angenommen  

Patricia: Termine für Datenschutzschulung wurden rumgeschickt, bitte die Personen, die noch 
nicht aktuell teilgenommen gaben, zurückmelden.  

TOP 02: Referent*innenbelange  
Lukas: Bericht kommt nächstes Mal pünktlich. Mit dem SRK hab es viel Mailverkehr für das 
Bundesausbildungsgesetz. Am 12.05. mit dem VVN BdA Veranstaltung zur Bücherverbrennung. 
AG Machtmissbrauch mit Oskar teilgenommen.  

Oskar: Waren bei AG, Bericht in TV. Bittet um Zusammenarbeit mit AK Awareness und 
zuständigen Referent*in. Ziel soll ein Leitfaden werden. Freuen uns über Feedback oder Input 
dazu.  

Natthini: Diese Woche Treffen mit Isabel.  

Jesse und Gino haben nichts eingereicht.  

Vincent: Marian ist leider zurückgetreten.  

TOP 03: Berichte der Sprecher*innen  
Isa: Tagesgeschäft und Treffen mit SGM-> Tag der Lehre. Gespräch mit Rechtanwalt des Stura. 
Natthini wird SGM übernehmen. Gespräch mit Angestellten, zuvor Gespräch über Beiträge. 
Bearbeitung des Einbruches läuft noch immer an. Anfrage an das SPK rumgeschickt.  



Ferdi: Morgen kommt neuer Terminvorschlag für die Beitragsdebatte. Weinbergkita: StuWe hatte 
in TV eine Beschlussvorgabe, in welcher Stand, dass das UKH die WeinbergKita übernimmt, 
dieser Beschluss wurde auf den 06.06. vertagt, zuvor soll ein Treffen mit beteiligten Akteuren 
stattfinden. Durch fehlenden Referenten für Soziales viel Arbeit. Semesterticket: Haben zur 
letzten Ur-Abstimmung gesagt, dass es eine weitere Ur-Abstimmung benötigt, wenn sich der 
Beitrag ändert. Am Donnerstag Gespräch mit StuWe dazu. Ergebnis der Urabstimmung hat Zeit 
bis zum 06.06, Hochschulwahlen gehen bis zum 03.06, da wird knapp. Brauchen dazu extra 
Wahlleitung dafür. Es gibt zwei Angebote: D-Ticket 208,80€ ,MDV-Ticket: 201,70€. HAVAG sagt, 
dass es keinen Zusatzvertrag geben kann, Kinder mitnahme nur noch in Halle und Merseburg.   

Elias: Wenn bei Ur-Abstimmung gegen D-Ticket gestimmt wird, kommt MDV-Ticket? 

Ferdi: Ja.  

Ferdi: Wir kommen um Ur-Abstimmung eigentlich nicht rum. 

Elias: Wem haben wir das versprochen?  

Ferdi: Der Studierendenschaft.  

Rachel: Sollten wir einen Passus einbauen, damit wir einen Puffer einbauen könnten? 

Jobst: Hatten wir letztes Jahr schon gesprochen, wurde aber abgelehnt.  

Elias: Wie teuer ist eine Ur-Abstimmung?  

Ferdi: Könnte mit Hochschulwahl zusammengelegt werden.  

Rachel: Wenig Arbeit, eventuell ohne AE? 

Jobst: Wahlleitung hat dies mit Referenten für Soziales geleitet- ist relativ unkompliziert.  

Rachel: Wie sieht es aus mit Fristen? 

Ferdi: 06.06. für das StuWe.  

Jobst: §20 der Satzung, sechs Wochen nach Beschluss mussabgestimmt werden.  

Ferdi: spricht das ab.  

Jobst: Brauchen auch bestimmtes Quorum.  

Rachel: Müssen es bewerben.  

Artur: letzte Abstimmung Wahlbeteilung knapp unter 20%.   

Han: Würde es dann bewerben.  

Johannes: Design letztes Jahr mit Ur-Abstimmung ausgeschrieben, können es ja noch benutzen.  

Ferdi: Könnten wir nicht Beschluss fassen, dass wir Ur-Abstimmung anstreben, aber ohne 
konkreten Text?  

Rachel: Spricht ja eigentlich nichts dagegen.  



Ferdi: Beschluss dass es beworben wird und wir darüber abstimmen. Text n 

Abstimmung:  

29-0-0, angenommen  

Ferdi: Antrag, dass das SPK sich um die Ausschreibung für Referat Soziales kümmern kann, und 
per Rundmail verbreiten.  

26-0-0, angenommen  

Leo: Tagesgeschäft, Beschlussdatenbank gepflegt. Projekt-Topf bereits relativ leer.  

Ferdi: Zum 01.06. müssen wir einen neuen Referenten für Internationales suchen.  

 Antrag, dass das SPK sich um die Ausschreibung für Referat Internationales kümmern kann, und 
per Rundmail verbreiten.  

Abstimmung:  

28-0-0, angenommen  

Richard: Tagesgeschäft, siehe Bericht.  

Rachel: Tagesgeschäft, siehe Bericht. Raumbuchung für Ende Mai läuft.  

Patricia: Info an AKs zum Datenschutz.  

TOP 04: Arbeitskreissprechstunde   
a) Hastuzeit: ASQ-Workshop dieses Wochenende. Ausgabe 99 wird aktuell verteilt.  
b) AK ALV: Veranstaltung mit PD Dr. Kamil zu Antisemitismus, zuvor musste eine 

Veranstaltung abgesagt werden.  
c) AKW: Erholen und vom Frühjahrsputz, Spieleabend geplant 
d) AK Zivilklausel: Zwei Texte veröffentlicht, einen zur Türkei und einen zu 

Kriegsverbrechern, welche heroisiert werden.  
e) AK Que(e)r Einsteigen: Vor einer Woche Workshop abgehalten, leider wenig besucht. 

Planen neue Veranstaltungsreihe.  
f) AK Öko: Am Freitag Veranstaltung zum Up-Cycling.  
g) AK Studieren mit Kind: Flohmarkt musste leider abgesagt werden, findet am 04.05. 

statt.  
h) AK Prostest: Nicht da  
i) AK Inklusion: Haben Veranstaltungen für April geplant 22.04. Veranstaltung über Kant. 

Haben Podiumsorganisation geplant, einige Aktuer*innen eingeladen. Im Vorfeld gibt 
es eine kostenlose Führung im Stadtmuseum, dient als Grundlage zur 
Podiumsdiskussion. Haben Treffen zum Inklusionsplan beigewohnt. Bittet um 
Feedback zu Reformvorschlägen von Studierenden für den Aktionsplan.  

j) AK Uni im Kontext: Nicht da  
k) AK J: In letzter Zeit hat das Personal gefehlt, hoffen auf Zustrom durch die Mail. Im 

Juni gibt es eine Buchvorstellung.  
l) Studierendenradio: Corax-Corner kommt bald wieder.  



m) AK gewerkschaftliche Arbeit: Haben nun ein Logo und Text auf Webseite. 
Veranstaltung am 22.04. in der Lerni und Afterparty zum 01. Mai.  

n) AK Antisemitismus: Bericht in TV.  
o) AK Awareness: Bauen noch auf.  

Pause bis 19:50 Uhr  

TOP 05: Vorstellung SHK Prorektorat Studium und Lehre  
Joris: Stellt sich vor, arbeitet seit Februar im Prorektorat. Seit Oktober in Halle. Will studentische 
AG oder Kommission auf die Beine stelle, welche sich zusammen mit der Uni über eine 
partizipative Lehre austauscht.  Dies passiert zwar schon, aber soll deutlich intensiviert und die 
Studierenden einbezogen werden. Idee: Generell diese Idee an die Studierenden zu bringen. 
Kommission soll Gremien nicht ersetzen, sondern unterstützen. Studierende sollen wissen, dass 
es die Möglichkeit zur Mitgestaltung gibt! Möchte als Anlaufstelle dienen.  

Christian D. kommt um 20:00 Uhr dazu, nun 31 Mitglieder.  

Richard. Gibt es schon Planungen zum Prozess der Gründung der Kommission? 

Joris: Bisher noch kein neues Treffen. Es gibt viele Problemfelder in der Uni. Die Mitgestaltung der 
Lehre war beim ersten Treffen noch nicht so bewusst, dazu soll ein neues Treffen dienen.  

Frage: Wenn ein FSR bereits die Möglichkeit der Mitgestaltung hatte, könne wir trotzdem auf dich 
zukommen?  

Joris: Ja, gerne.  

TOP 06: Wahl Sprecher*in FSR-Koordination 
Musa kandidiert.  

Richard: schlägt Nico vor.   

Dani: GO-Antrag auf geheime Wahl.  

Johannes: Muss sowieso gemacht werden, weil es mehr Bewerber*innen als Posten gibt.  

Rachel: Erklärt den Wahlmodus.  

Ergebnis:  

Nico: 16 Stimmen  

Musa: 15 Stimmen 

Enthaltung: 1 Stimme  

Nico nimmt die Wahl an.  

 



TOP 07: Wahl Sprecher*in FSR-Koordination 
Elias kann sich das vorstellen.  

30-0-0, angenommen  

Christian D. geht um 20:15 Uhr  

TOP 08: GO-Änderung: Kommissionen  
Rachel erklärt die TV.  

Ferdi: Änderungsantrag: Beide bisherigen Kommissionen auflösen.  

Oskar: Sind denn beide Kommissionen nicht mehr notwendig? 

Ferdi: Die Aufgabe besteht zwar, aber es benötigt dafür keine Kommission.  

Johannes: Felix S. wurde als letztes als Sprecher*in für die Kommission der AKs gewählt, lange 
her. Andere Kommission Lukas und Robin.  

Rachel: Dann können wir die Kommission zur Verbesserung der Studienbedingungen noch nicht 
auflösen, aber die für die AKs.  

Ferdi: Zieht ÄA zurück.  

Ferdi: Änderung des Namens auf Interne Transparenz.  

GO-Änderung:  

29-0-1, GO geändert 

Paul geht um 20:27 Uhr  

TOP 09: Besetzung Kommission interne Transparenz  
Oskar: Unbefangenheit ist schwer durchzusetzen,  da einzelne Fälle betrachtet werden sollen.  

Ferdi: Zu große Kommission wäre nicht gut, ca.- 5-9 Mitgliedern.  

Oskar: Auch für ungerade Anzahl, also 5 oder 7.  

Oskar kann sich das vorstellen.  

Johannes kann sich das vorstellen.  

Ferdi: Vorsitz qa Amt vielleicht?  

Jerri: Schlägt Musa vor.  

Richard: Es geht ja um interne Transparenz, schwierig, wenn Vorsitz über ein Drittel der Sitze hat.  

Isa: Dann brauchen wir entsprechend viele Mitglieder.  



Rachel: Nur Stura-Intern oder auch externe? 

Oskar: Bin ja auch extern.  

Ferdi: Wollen wir einen Aufruf veröffentlichen, und dies im SPK besprechen?  

Patricia: Vielleicht zuerst im erweiterten Kreis des Stura?  

Oskar: Vielleicht, um Unbefangenheit zu umgehen, kein Stura-Mitlgied in die Kommission?  

Musa: Wäre wichtig, wenn es Leute aus dem Stura oder nahe des Stura sind.  

Yujin: Stimmt Musa zu.  

Rachel: Sollen diese dann zusätzlich oder als Alternative zu den bisherigen Mitgliedern sein? 

Han: Zusätzlich.  

Oskar: Wenn wir jetzt noch vier Personen dazunehmen, währen die Stura-Mitglieder nicht in der 
Mehrheit.  

Ferdi: Heute schon wählen, und Beschluss, dass weitere vier nicht Stura-Personen dabei sind.  

Beschluss, dass die oben genannten zur Kommission gehören und vier weitere Personen Stura 
nah gewählt werden.  

27-0-1, angenommen  

 

TOP 10: Sonstiges  
Musa: am Mittwoch ist Senatssitzung, wir brauchen für die Forschungskommission des Senats 
noch einen Studierenden.  

Rachel: Wie hoch ist der Arbeitsaufwand? 

Yujin: 2-3 Sitzungen im Semester.  

Natthini macht es.  

Rachel: Wer ist für die Senatskommissionen zuständig?  

Ferdi: Du bekommst ja die Einladungen, dann einfach dort melden.  

Musa: Nico und Moritz sind deine Vertreter*innen  

Nico: Sind das Interna? 

Musa: Für die Senatsmitglieder.  

Nico: Weiß jemand, wer vor mir in der Haushaltskommission war?  

Musa: Carl J. M.  



Vincent: Lädt zum TVStud Auftakttreffen ein.  

Rachel: Nächste Sitzung am 28.04.  

Rachel beendet Sitzung um 20:46 Uhr.  

 

 

 

  
 

 

 


